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亞冬會：日APA酒店終諾撤右翼書

習近平：確保軍隊維護黨中央權威
香港文匯報訊 綜合新華社及《解放

軍報》報道，中共中央總書記、國家主
席、中央軍委主席習近平周一（23日）
專程來到陸軍第65集團軍，深入基層
連隊，看望慰問官兵，代表黨中央和中
央軍委，向全軍指戰員、武警部隊官
兵、民兵預備役人員致以誠摯問候和新
春祝福。他指出，要深入抓好思想政治
建設，持續抓好古田全軍政治工作會議
精神貫徹落實，全面徹底肅清郭伯雄、
徐才厚流毒影響，落實全面從嚴治黨要
求，確保部隊在任何時候任何情況下都
堅決維護黨中央權威，堅決聽從黨中央
和中央軍委指揮。

塞北大地冬雪皚皚，軍營之內春意融
融。習近平當日下午冒着嚴寒來到陸軍
第65集團軍某步兵旅文化活動中心，
親切接見駐張家口部隊師以上領導幹部
和團級單位主官，向官兵及其家人祝福
春節，同大家合影留念。

按「四有」標準培養軍人
習近平同日4時許到達該旅「大功三

連」學習室。連隊理論骨幹正在交流體
會，通過「學習軍營」手機App向全連
推送學習成果。看到官兵運用現代信息
手段創新學習方法，習近平勉勵他們發
揚優良傳統，緊貼時代、緊貼實踐、緊

貼官兵，做好用黨的創新理論武裝頭腦
工作，努力培養「四有」新一代革命軍
人，鍛造「四鐵」過硬部隊，推動強軍
目標在連隊落地生根。
在連隊榮譽室，指導員王金龍向習近

平匯報了連隊歷史和全面建設情況。習
近平駐足在「天下第一軍」的錦旗前，
當了解到這是解放戰爭初期三連執行剿
匪任務時張北縣人民政府贈給連隊的，
他語重心長地說，部隊就是要能打仗、
打勝仗，履行好根本職能。
習近平又驅車前往第65集團軍軍史館。
在強渡大渡河油畫前，在「狼牙山五壯士」
雕塑前，在華北大演習展板前……習近平

不時停下腳步觀看，詳細了解部隊的歷史
沿革和戰鬥業績，勉勵他們珍惜榮譽、再
接再厲，為實現強軍目標再立新功。

徹底肅清軍中貪腐流毒
在集團軍指揮訓練中心，習近平聽取

第65集團軍工作情況匯報後發表重要
講話。他指出，要深入抓好思想政治建
設，持續抓好古田全軍政治工作會議精
神貫徹落實，全面徹底肅清郭伯雄、徐
才厚流毒影響，落實全面從嚴治黨要
求，確保部隊在任何時候任何情況下都
堅決維護黨中央權威，堅決聽從黨中央
和中央軍委指揮。要抓好改革任務落

實，拿出立行立改的精神，發揚戰鬥作
風，堅決打贏這場硬仗。
習近平強調，要深入抓好練兵備戰，

強化使命意識，堅持底線思維，提高訓
練實戰化水平，促進部隊實戰能力提
升，做到召之即來、來之能戰、戰之必
勝。要深入抓好保持穩定工作，堅持依
法治軍、從嚴治軍，把工作重心放在基
層，按照「三個根本性轉變」要求依法
開展工作，防範重大安全問題，推動基
層建設全面進步、全面過硬。在完成軍
事任務的同時，部隊要以實際行動支持
京津冀協同發展和脫貧攻堅工作，為全
面建成小康社會貢獻力量。

外交部否認
中俄邊界部署導彈

外交部：一中無談判餘地
發言人陸慷接受美媒專訪 強調南海爭議與美無關

不滿客車輪胎「雙反」終裁 商務部促美糾正

香港文匯報訊 綜合外電報道，美國總統特朗普正式上任，新政府對中國態

度更趨強硬，中國外交官員對此先後回應，又安排發言人陸慷24日在中國外

交部以英文接受美國國家廣播公司（NBC）專訪。陸慷在專訪中措辭強硬地

回答NBC首席外交特派員Richard Engel時指出，一中政策已是中美關係的根

基，絕不可以拿來當談判事物或籌碼，並強調這是「百分之百」不可以的。

NBC在美國當地時間24日晚上播出專
訪節目，陸慷以英文回答多個議

題，NBC指「過去中國官員是不被允許接受
美國記者這樣的訪問形式」。NBC在專訪綜
述中提到，「隨着特朗普上台後迅速兌現其
競選期間的一系列承諾，中國似乎也正在對
其劃下不容逾越的外交政策紅線。」

絕不能拿一中作談判籌碼
Richard Engel問陸慷：「如果特朗普採取
更進一步的動作承認台灣，中國如何回應？」
只見陸慷一臉嚴肅地說，他不會預先評斷美
國的作法，但是「我們（中國）的立場非常
清楚，有兩點，第一、一中政策已是美中關
係的根基；第二、這個議題觸及中國的核心
利益，絕不可以拿來當談判事物或籌碼。」
Richard Engel續說：「這聽起來似乎毫無可
談的空間。」陸慷語氣更為強硬，「我指的是
一中政策。」記者再問：「百分之百（不可
以）？」陸慷說：「百分之百（不可以）。」
關於南海，陸慷也強勢指出，美國沒有
立場說這是屬於國際領域，不同聲索方之間
也許對主權及南海上的島嶼有歧見或爭論，
「不過，（爭議）與美國無關」，這是中國
與域內其他國家間的事。記者追問他，「你
是說這不關美國的事嗎？」陸慷則回應，
「不是，我是說『這不是美國的領土，也不
是國際領域』。」對於中國在南海群島進行
造島工程等，陸慷指中國有權利這樣做。

特朗普上台後，不少人擔心中美兩國會
發生貿易戰爭，陸慷說中國不希望見到這件
事發生。「這不是我們自己可以決定的事，
這需要兩邊共同努力。」

駐美大使批台有奴才心態
另據中新社報道，中國駐美大使崔天凱

華盛頓時間24日在中國駐美使館舉行記者
會時也談到台灣問題，他表示，台灣當局利
用美國政府換屆之機做了不少小動作，有的
人自以為到美國來見了什麼人，回去就沾沾
自喜，這是一種奴才心態。崔天凱說，台灣
當局如果想要避免成為人家的籌碼，那就要
回到「九二共識」的基礎上，承認兩岸同屬
一個中國。台灣當局如果一定要把自己同
13億中國人民進行分割和對立，那值得擔
心的事情還在後面。

華望蒙方守諾勿允達賴竄訪

香港文匯報訊 據中新社報道，中國外交
部發言人華春瑩昨日在例行記者會上稱，中
方希望並相信，蒙方能夠汲取教訓，恪守承
諾，繼續為兩國關係全面改善作出努力。
談到日前中蒙兩國外長進行了通話，華
春瑩表示此次外長通話是應蒙方要求作出
的安排。兩國通過外交渠道確認蒙方不再
允許達賴訪蒙的有關承諾，是推動雙邊關
係克服干擾、健康發展的重要步驟。中方
希望並相信，蒙方能夠汲取教訓，恪守承
諾，以此次外長通話為契機，繼續為兩國
關係全面改善作出努力。

香港文匯報訊 據中通社報道，美國新
任國防部長詹姆斯．馬蒂斯上將計劃於下
月2日至4日出訪日本和韓國。馬蒂斯曾
負責美國在中東戰事多年，人稱「瘋狗」
和「武僧」。在東京期間，他將與日本防
衛大臣稻田朋美舉行會談，並會晤日本首
相安倍晉三。

日本擔心美登門要錢
由於馬蒂斯的此次到訪決定突然，且

不是日本政府邀訪，因此日本政府內部蔓
延了一種「來者不善」的氣氛。由於特朗
普在大選期間公開表示，如果日本政府不

增加駐日美軍基地的經費負擔，將會考慮
撤走美軍。因此，日本政府擔心馬蒂斯部
長到訪日本，重點會討論駐日美軍基地的
經費分擔問題。
同時，韓美正在就兩國防長下月初在

首爾舉行會晤的方案進行協商，美如能成
行，美國換屆後的韓美防長會將先於外長
會，這種情況較為少見。據預測，韓美防
長會談將再次強調韓美同盟的重要性，並
就朝鮮核導威脅應對方案進行磋商。同時
雙方還將重申「薩德」反導系統入韓的必
要性，駐韓美軍駐紮費分擔問題也有可能
成為會議議題。

美防長擬下月訪日韓

■華春瑩指在黑龍江部署導彈純屬流言。
圖為「東風-41」導彈。 網上圖片

香港文匯報訊 據中通社報道，日本札幌
亞洲冬季運動會組委會工作人員昨日向新
華社記者證實，「APA酒店已向組委會承
諾，將撤走所有國家運動員下榻房間內的
問題書籍」。
中國國家旅遊局日前針對日本APA酒店

在客房內放置否認南京大屠殺書籍一事作
出表態，要求所有出境旅遊企業和旅遊電
商平台全面停止和APA集團合作。界面新
聞昨日報道引述APA酒店在其官網就此事

發表回應稱，對於一國政府批判某家個別
民間企業的行為感到疑惑，但有關中國政
府的政策，沒有發表評論的立場。而且，
不會因此撤掉客房內的書籍，不會因此改
變方針。

國旅總社全面抵制APA
但早在上周四（19日），日本札幌亞洲

冬季運動會組委會就表示，已要求作為官
方指定酒店的APA撤走相關書籍。札幌亞

冬會組委會媒體部工作人員戶島宏二當時
表示，亞冬會是亞洲體育盛會，《奧林匹
克憲章》呼籲建設和平社會，不應該出於
民族、宗教、政治等原因進行歧視。
另據中新網昨日報道，中國國際旅行社

總社有限公司官方微博當日也發出消息，
宣佈全面抵制APA酒店集團，終止與APA
酒店集團的一切合作關係，停止使用該酒
店作為地接酒店並下架所有該酒店的旅遊
產品及相關宣傳廣告。

■亞冬會證實APA酒店承諾撤走客房內的
右翼書籍。 網上圖片

香港文匯報訊 據中新社報道，中國外
交部發言人華春瑩昨日在北京的例行記者
會上表示，中方高度重視並讚賞當前中俄
全面戰略協作夥伴關係的高水平發展，雙
方戰略互信在不斷加強。我們願與俄方一
道，繼續不斷深化和拓展在各領域的全面
戰略協作。
有報道稱，中國軍隊在黑龍江省部署了

「東風-41」導彈。俄羅斯總統發言人表
示中俄是戰略夥伴，俄方不會把中國的軍
力建設視為對俄方的威脅。記者問到華春
瑩對此的評論時，她表示自己也是在網上
看到了有關報道，也注意到俄方作出的有
關積極正面回應。據華春瑩向國防部了
解，記者提到的所謂軍事部署，只是網上
流傳的猜測。中方高度重視並讚賞當前中
俄全面戰略協作夥伴關係的高水平發展，
雙方戰略互信在不斷加強。我們願與俄方
一道，繼續不斷深化和拓展在各領域的全
面戰略協作。

香港文匯報訊 據新華社報道，美國於當
地時間24日對中國發起了卡客車輪胎「雙
反」調查終裁。其中，反傾銷稅率為9%和
22.57%，反補貼稅率為38.61%、52.04%和
65.46%。商務部貿易救濟調查局局長王賀
軍昨日發表談話指出，中方對此強烈不滿，
敦促美國糾正錯誤做法，中方將採取必要措
施維護企業公平權利。
王賀軍表示，中方嚴重質疑美國商務部

裁定高額反補貼稅率的決定，其調查方法違
背客觀事實，存在明顯瑕疵。在出口買方信
貸項目上，無視中國政府和企業的積極
配合，拒絕採信所提交的事實材料，故意採
用不利事實裁定懲罰性稅率。

關注案件進展 採措施維護中企權利
此外，美方在調查中未給予中國涉案

企業公平抗辯權，人為將涉案國企、私
企等原材料供應商，以及商業銀行認定
為公共機構，將企業間正常商業往來視
為補貼。中國業界對美方做法及決定強
烈不滿。王賀軍表示，受「雙反」調查
影響，中國對美出口的相關輪胎產品從
2015年的15億美元，下降到2016年前11
個月的10多億美元。案件涉及100多家
企業，多為勞動密集型企業，對就業造
成較大影響。中國五礦化工進出口商
會、中國橡膠工業協會亦對此表示強烈
不滿，並指通過貿易保護主義措施限制
自由貿易和市場競爭是損人不利己的行
為，實質上損害了美國消費者的利益。
王賀軍強調，中方一貫反對貿易保

護，對美方不顧事實、濫用貿易救濟措
施的做法表示嚴重關切。中方敦促美方

恪守世貿組織相關規則，糾正錯誤做
法。中方將密切關注案件進展，採取必
要措施維護企業公平權利。

■王賀軍敦促美國糾正對中國卡客車輪胎
徵懲罰性關稅的錯誤做法。圖為中國工廠
在生產輪胎。 網上圖片

陸慷對熱點問題的回答

台海關係

南海問題

避免中美

貿易戰

資料來源：綜合外電

「一中政策」百分之百不可以
拿來當談判事務或者籌碼

這不是美國的領土，也不是國
際領域，（爭議）與美國無關

這不是我們自己可以決定的
事，需要兩邊共同努力

■美國新任國防部長詹姆斯．馬蒂斯計劃下
月初出訪日韓。 資料圖片

■美國新總統特朗普對中國態度較上屆政府
強硬。 資料圖片

■■外交部發言人陸慷在接受外交部發言人陸慷在接受
NBCNBC專訪時專訪時，，強調一中政策絕強調一中政策絕
不能拿來當談判籌碼不能拿來當談判籌碼。。網上圖片網上圖片

■華春瑩稱，
中國希望蒙方
能夠恪守承
諾。資料圖片


